

Arte Huichol: Los colores de México

Por Ma. Fernanda Fernández de Lara Villalpando

Méjico, siempre caracterizado por sus maravillosa cultura, es un país rico y abundante en artesanías indígenas, una de sus más representativas es el Arte Huichol.

Este arte proviene del territorio Oeste Central de México en la Sierra Madre Occidental, específicamente en los estados de Nayarit, Jalisco, Durango y Zacatecas.

Los indígenas Huicholes, dejan su huella en las maravillosas artesanías que realizan, desde figuras cubiertas de cera y chaquiras hasta telares tejidos manualmente.

Huichol que significa “*abuelo del fuego*”, es una comunidad caracterizada por su dedicación y creatividad plasmada en sus creaciones.

Sus artesanías son figurines de animales como el escorpión, la tortuga, el venado y el jaguar tallados en madera o cerámica los cuales son después cubiertos con una cerca especial y a mano colocan chaquiras de distintos colores muy vivos y figuras que representan sus antiguas creencias.

Estas creencias surgen de la época prehispánica en la cual daban importancia a los 4 elementos; agua, viento, fuego y tierra, que estaban ligadas con la creación de la humanidad.

Los sacerdotes y chamanes realizaba ceremonias de adoración a estos animales creyendo que eran la representación de sus deidades y las figuras formadas sobre el animal con las chaquiras representaban los distintos sueños, peticiones, entre otros que hacían a los dioses.

Los Huicholes tiene una lengua llamada Uto- Azteca y dentro de sus elementos más representativos se encuentra su música denominada como sones de *xaweri* y *kanari*.

Sin duda este arte es una de las representaciones más importantes de las tradiciones, arte y cultura de nuestro país.

Por que el Arte Huichol es el símbolo de México, expresión de la creatividad, talento, dedicación y tradiciones de nuestra gente.

El Arte Huichol es México.